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ASSISTÊNCIA SOCIAL

Prefeito rogério Cruz rePassa r$ 2,9 mi 
Para entidades filantróPiCas de goiânia
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“A Polícia Civil é peça 
fundamental na engrenagem 

que faz da segurança de 
Goiás uma referência”, 

afirma Daniel Vilela

IPVA de 1,1 milhão de veículos 
vence nos próximos dias

Avião caiu por causa de 
negligência, diz Polícia

Palmeiras e Boca Juniors 
jogam por vaga na decisão

Recursos são provenientes 
de emendas impositivas 
apresentadas por vereadores. 
Representantes do Terceiro 
Setor elogiam o apoio da 
Prefeitura aos trabalhos 
sociais desenvolvidos 
na Capital. “Apoiamos as 
entidades filantrópicas 
porque reconhecemos a 
importância dessas ações 
para a sociedade”, afirma o 
prefeito - CIdAdeS  | 4
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eNTrevISTA

Ronaldo Caiado Ressalta 
tRabalho paRa zeRaR fila 

de CiRuRgias eletivas
Avanços na segurança pública e construção do Complexo Oncológico de Referência 

do Estado de Goiás (Cora) também foram assuntos abordados na TV Record
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CursO de fOrmAçãO

“A Polícia Civil é peça fundamental na engrenagem que 
faz da segurança de Goiás uma referência”, diz Daniel

O registro contínuo 
de queda nos ín-
dices de crimi-

nalidade em Goiás faz 
do estado um modelo a 
ser seguido. Neste con-
texto, o vice-governador 
Daniel Vilela, destacou 
que a atuação da Polícia 
Civil é primordial para 
promoção da segurança 
e justiça. “É uma peça 
fundamental na engre-
nagem que faz da se-
gurança de Goiás uma 
referência”, afirmou, na 
manhã desta quarta-fei-
ra (04/10), durante even-
to de apresentação dos 
1.017 alunos aprovados 

em concurso público da 
Polícia Civil de Goiás.

Os alunos aspirantes a 
agentes, escrivães, papi-
loscopistas e delegados 
da Polícia Civil já inicia-
ram o curso de formação 
e logo estarão aptos a 
atuarem na força de se-
gurança. Daniel Vilela 
apontou que eles pre-
cisam estar preparados 
para somar aos policiais 
que já fazem do estado 
um destaque. “Por se des-
tacar tanto nos últimos 
anos na redução da crimi-
nalidade e na garantia da 
segurança do povo goiano, 
Goiás é também um esta-

do muito observado e até 
invejado por tudo o que 
aqui é feito”, declarou.

O delegado geral da 
Polícia Civil, André Gus-
tavo Ganga, avaliou que a 
corporação tem recursos 
estruturais e humanos 
bem empregados para 
garantir a boa execução 
dos trabalhos, com índice 
de resolução dos inqué-
ritos em 90,5%. “A cada 

dia, cada semana e cada 
mês, estamos superan-
do os nossos índices e 
aumentando a operacio-
nalidade. Já registramos 
aumento de até 50% das 
operações e 25% das pri-
sões realizadas. Isso é um 
marco histórico nosso”.

A diretora da Escola 
Superior da Polícia Civil, 
Tatiane Cruvinel, afirmou 
que este curso com mais 

de mil alunos é o maior 
da história da corporação, 
que conta com efetivo 
de 3.017 agentes. Serão 
mais de 11 mil horas au-
las simultâneas ministra-
das por 170 professores 
para preparar os novos 
policiais. “Esses números, 
para além de meras esta-
tísticas, refletem um com-
promisso inabalável com 
a segurança e justiça em 

nosso estado”.
Ainda na cerimônia, o 

governador Ronaldo Caia-
do, acompanhando da pre-
sidente de honra da Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás (OVG) e coordenado-
ra do Gabinete de Políticas 
Sociais (GPS), primeira-da-
ma Gracinha Caiado, entre-
gou 4,6 mil equipamentos 
à corporação, com investi-
mento de R$ 12,9 milhões.

Vice-governador esteve nesta quarta-
feira (4/10) na apresentação dos novos 
alunos do curso de formação da 
Polícia Civil. Ao todo 1.017 aprovados 
no último concurso público 
devem se efetivar nos quadros da 
corporação no próximo mês
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Vice-governador Daniel Vilela afirma que trabalho da Polícia Civil de Goiás, ajudam a fazer do Estado um modelo de segurança pública

ALegO

Plenário aprova reorganização do transporte na capital

Entre as proposições em 
pauta na sessão ordinária 
desta quarta-feira, 4, a de 
maior discussão, em Plená-
rio, foi a de nº 3372/23, da 
Governadoria, que autoriza 
a reorganização da presta-
ção de serviços de trans-
porte coletivo no sistema 
integrado de transporte 
da Região Metropolitana 
de Transporte Coletivo da 
Grande Goiânia.

Para a aprovação dessa 
e de outras matérias, a ses-
são foi prorrogada além 
do horário – regimental-
mente, o término é às 17h, 
mas os trabalhos se esten-
deram até próximo das 18 
horas.  

A matéria de reorgani-

zação do transporte públi-
co da região Metropolitana 
foi aprovada, em definitivo, 
pelo Plenário, retornando 
agora para sanção do che-
fe do Executivo estadual.

O projeto busca, por 
exemplo, possibilitar a re-
novação e a eletrificação 
da frota de ônibus do Eixo 
Anhanguera. Clécio Alves 
e Virmondes Cruvinel (UB) 
manifestaram apoio à ma-
téria, assim como Amauri 
Ribeiro (UB), que foi seu 
relator e deu parecer fa-
vorável. Alves, após criticar 
o transporte público em 
Goiânia, afirmou que have-
rá maior transparência na 
arrecadação e nos gastos 
com o transporte público 

na região.
Mauro Rubem (PT) tam-

bém declarou voto favo-
rável, mas ponderou que 
a deliberação poderia ter 
envolvido maior participa-
ção popular. Ele comentou 
a mobilidade urbana na 
Capital: “Nós precisamos, 
em Goiânia, colocar tarifa 
zero e ter acesso direto à 
gestão do transporte cole-
tivo. As empresas arreca-
dam, liberam, determinam 
qual linha vai ou não vai 
mais funcionar. Não pode 
isso. Ônibus elétrico, ótimo, 
mas precisamos discutir o 
sistema como um todo”.

Prevê o projeto que os 

serviços de transporte co-
letivo serão reorganizados 
em dois conjuntos de ati-
vidades. “O primeiro cor-
responde à operação das 
frotas e ao transporte de 
usuários do SIT/RMTC, que 
serão mantidos no objeto 
dos contratos de conces-
são vigentes. O segundo 
remete à aquisição e ao 
provimento de frotas de 
ônibus, com a realização 
de investimentos na mo-
dernização e na renovação, 
também à promoção de 
investimentos em obras de 
infraestrutura que sejam 
determinadas pela Câmara 
Deliberativa de Transporte 

Coletivo — CDTC e delimi-
tadas em contratos”, é ex-
plicitado na proposição.

Também recebeu a 
aprovação definitiva do 
Legislativo, na sessão des-
ta quarta, o projeto do Tri-
bunal de Contas dos Muni-
cípios do Estado de Goiás 
(TCM-GO), protocolado na 
Alego com o no 3232/23, 
que altera quatro leis que 
dispõem sobre sua estru-
tura organizacional.

Entre outras modifica-
ções, prevê-se transformar, 
“sem aumento de despe-
sa, alguns cargos efetivos 
que se encontram vagos, 
especialmente de nível 
fundamental e médio que, 
ao Tribunal, não interes-
sa prover”. Seriam, assim, 
criados novos cargos, “de 
auditor de controle ex-
terno, nas especialidades 
contábil, informática e 
administrativa”, a serem 
“ocupados futuramente 
por meio de concurso pú-
blico”. Os quantitativos e as 
denominações desses car-
gos estão especificados na 
justificativa do projeto.

A estimativa do impacto 

orçamentário-financeiro 
é de R$ 772.296,25. É ex-
plicitado que “o projeto 
apresenta adequação à 
Lei Orçamentária Anual 
e não afeta as metas fis-
cais previstas para o cor-
rente exercício e para os 
subsequentes. Esse gasto, 
atualmente, atinge o pa-
tamar de apenas 0,43% da 
Receita Corrente Líquida, 
enquanto os limites legal 
e prudencial são de 0,55% 
e 0,52%”. Informa-se ainda 
que a despesa “foi objeto 
de solicitação ao Conselho 
de Supervisão do Regime 
de Recuperação Fiscal do 
Estado de Goiás para com-
pensação financeira”.

Além da matéria refe-
rente ao transporte públi-
co e a do TCM-GO, outras 
seis foram aprovadas.

Parte da sessão ordi-
nária desta quarta-feira 
foi dominada por debates 
sobre o uso medicinal e 
recreativo da cannabis. O 
uso medicinal foi tema de 
audiência promovida por 
Mauro Rubem (PT) nesta 
quarta pela manhã na As-
sembleia goiana.
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os deputados estaduais aprovaram, em 
definitivo, a autorização para que o Estado 
promova a reorganização da prestação 
de serviços de transporte no sistema 
integrado da região Metropolitana de 
transporte Coletivo da Grande Goiânia
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entrevista

Ronaldo Caiado ressalta trabalho 
para zerar fila de cirurgias eletivas 

os avanços históri-
cos na segurança 
pública, a redução 

da fila de espera por ci-
rurgias eletivas, o anda-
mento da construção do 
Hospital Complexo On-
cológico de Referência de 
Goiás (Cora), bem como o 
fornecimento de energia 
elétrica pela Equatorial 
foram temas abordados 
pelo governador Ronaldo 
Caiado durante entrevis-
ta ao programa Balanço 
Geral da Record TV, nesta 
quarta-feira (04/10). 

De acordo com Caiado, 
a rede pública de saúde 
conseguiu reduzir a fila por 
cirurgias eletivas em 40%. 
“Até o final do ano chega-
remos a mais de 60% de 
pacientes na fila de espe-
ra já operados”, estimou 
o governador.  Só neste 
ano, entre janeiro e agos-
to, um mutirão realizado 
pela Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) conseguiu 
agilizar a execução de mais 
de 5 mil procedimentos ci-
rúrgicos por mês. 

A força-tarefa é uma 
resposta que se mostrou 
eficaz ao acúmulo de pa-
cientes aguardando pro-
cedimentos, que são re-
alizados em 19 unidades 
hospitalares do Estado. 
“Nós estamos realizando 
convênios e pagando hos-
pitais da rede municipal e 
privada com o intuito de 
zerar essa fila”, explicou 
Caiado sobre a parceria 
firmada com unidades de 
saúde nos municípios de 
Catalão, Ceres, Rio Verde e 
Quirinópolis, por exemplo. 

Para continuar o traba-
lho, serão realizadas mais 
6,5 mil operações até o 
fim deste ano. O foco é 
realizar 2 mil procedi-
mentos em mastologia 
este mês, dentro da Cam-
panha Outubro Rosa; ou-
tras 3 mil cirurgias neuro-
lógicas e ortopédicas em 
novembro; além de 1.500 
procedimentos oftalmo-
lógicos em dezembro. 

Segurança
Durante a entrevista, o 

apresentador Oloares Fer-
reira elogiou os avanços 
do Governo de Goiás na 
segurança pública. Goiás 
registrou queda nos índi-
ces de criminalidade, em 
todas as 16 modalidades 
criminosas registradas 
entre 2022 e 2023, com 
destaque para as quedas 
de latrocínio (74%), roubo 
de cargas (58%) e homicí-
dio doloso (16%). 

“Quando eu entrei no 
governo, tinha uma área 
do entorno de Brasília 
ocupada pelas facções. 
Hoje, em qualquer cidade 
de Goiás, não existe lo-
cal que a nossa polícia 
não ande e que o cida-
dão não possa andar”, 

ressaltou o governador. 

Combate ao câncer
Durante a entrevista, o 

chefe do Executivo esta-
dual também detalhou o 
andamento das obras do 
Cora. Com investimento 
de R$ 424,7 milhões do 
Tesouro Estadual, o novo 
hospital terá área total 
construída de 44,7 mil me-
tros quadrados.  As funda-
ções dos prédios 1, 2 e 3 na 
ala infantil foram finaliza-
das. Já o prédio de Trans-
plante de Medula Óssea 
(TMO) possui a cobertura 
completa, incluindo ca-
lhas, rufos e telhas. 

“Antes de eu entrar no 
governo, não tinha um 

hospital no estado com 
condições de tratar pacien-
tes com câncer, o primeiro 
que abrimos foi o Hospital 
de Uruaçu. Agora, a planta 
do Cora é o que existe de 
mais moderno no mun-
do. Vamos construir um 
hospital moderno e com 
tecnologia para atender 
os pacientes acometidos 
com o câncer”, finalizou 
o governador.

Equatorial
As quedas constantes 

de energia que se inten-
sificaram nos últimos dias 
em Goiás foram tema da 
entrevista. Na semana 
passada, o governador se 
reuniu com o presidente 

da Equatorial para cobrar 
providências na prestação 
de serviços. “Os chamei em 
meu gabinete e disse que 
exijo que sejam prestadas 
contas à população. Eu sei 
que não será resolvido da 
noite para o dia, mas o 
que não pode acontecer é 
a população sofrer prejuí-
zos como está acontecen-
do”, disse Caiado.

O chefe do Executivo 
goiano disse ainda que 
como governador, não tem 
o poder para destituir, de-
mitir, intervir nos serviços 
da Equatorial, mas que o 
Procon Goiás já foi aciona-
do. “A prerrogativa que nós 
temos é autuá-los e eles 
serão autuados”, frisou.

Avanços na segurança pública 
e construção do Complexo 
Oncológico de Referência do Estado 
de Goiás (Cora) também foram 
assuntos abordados na TV Record
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Ronaldo Caiado destaca redução do tempo de espera por cirurgias eletivas e queda da criminalidade durante entrevista à Record TV

câmara de aParecida de goiânia

Presidente André Fortaleza questiona veto da Prefeitura 
ao projeto de lei que regulamenta som automotivo

Na manhã desta quarta-
-feira, 04, durante a 239ª 
Sessão ordinária da Câmara 
de Aparecida, foi lido o veto 
total da Prefeitura ao Proje-
to de Lei Nº 074/2022, de 
autoria conjunta do Presi-
dente André Fortaleza e do 
vereador Diony Nery, que 
autorizava a realização de 
eventos com som automo-
tivo nas condições estabe-
lecidas pela lei.

Assim, diante do veto, 
André Fortaleza afirmou 
estranhar que a própria 
Prefeitura, que alega ter 

tolerância zero com som 
automotivo, promoveu par-
ceria com festa que utilizava 
o mesmo tipo de som.

O Presidente também 
demonstrou indignação 
com o preconceito que tem 
visto em relação às pessoas 
que promovem esse tipo de 
evento. Segundo ele, elas 
estão sendo taxadas como 
marginais, sendo que, na 
verdade, só estão promo-
vendo diversão para um 
segmento da população.

Sobre a atuação da Se-
cretaria de Meio Ambien-

te desde a aprovação do 
texto, Fortaleza classificou 
como “infeliz” a fala da Se-

cretária Valéria Pettersen, 
que teria dito que o proje-
to era mal feito e lamen-

tou que a gestora esteja 
buscando exposição com o 
projeto e, mesmo assim, ao 
tentar promover audiên-
cias públicas sobre o tema, 
não tem obtido êxito.

O líder do legislativo 
também questionou o 
motivo dela, que é vere-
adora licenciada, não ter 
apresentado proposta so-
bre o tema enquanto es-
tava no parlamento.

Concluindo seu discurso, 
o Presidente da Câmara dis-
se acreditar que a proposta 
não foi compreendida, uma 
vez que ela regulamenta o 
som automotivo e proíbe 
expressamente a atividade 
em vias residenciais e co-

merciais, além de dar au-
tonomia à própria pasta de 
Meio Ambiente para autori-
zar ou não eventos do tipo.

Coautor do Projeto, 
Diony Nery lembrou que 
o Projeto ficou cerca de 
um ano na Casa e a Se-
cretária Valéria, ainda 
como vereadora, não se 
preocupou em tratar sobre 
a matéria com os autores.

Agora, o texto do veto 
passará pelos trâmites 
legislativos antes de ser 
colocado para apreciação 
dos vereadores. Caso aca-
tado, o projeto de lei será 
arquivado. Já se o veto for 
derrubado, a proposta será 
promulgada em lei.
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Presidente e do vereador diony Nery
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Rogério Cruz repassa R$ 2,9 milhões 
para entidades filantrópicas de Goiânia

O prefeito de Goi-
ânia, Rogério 
Cruz, repassou R$ 

2.913.590,00 por meio de 
27 emendas impositivas 
para mais de 20 entidades 
filantrópicas, na manhã 
desta quarta-feira (4/10), 
em solenidade no Paço 
Municipal. As emendas são 
iniciativas dos vereadores 
da Capital e executadas 
pela Prefeitura.

Ao destacar que a admi-
nistração sempre apoiou 
as entidades filantrópicas, 
por reconhecer a impor-
tância do trabalho que de-
senvolve para a sociedade, 
Rogério Cruz afirmou que 
“são instituições parceiras 
que cumprem um papel 
importante junto à popu-
lação mais vulnerável, que 
desenvolvem projetos que 
transformam a vida das 
pessoas e daqueles que 
mais necessitam”.

“Façam um bom inves-
timento desses valores 
que vocês estão receben-
do, e eu tenho certeza que 
vocês farão. A nossa inten-
ção é cuidar das pessoas. 
A nossa gestão trabalha 
para isso, diuturnamente. 

A todos vocês que desen-
volvem esse importante 
trabalho, contem sempre 
conosco”, pontuou Rogé-
rio Cruz, adiantando que 
pagará mais emendas 
ainda em 2023.

Em entrevista, a titular 
da Secretaria de Desen-
volvimento Humano e 
Social (Sedhs), Maria Yve-
lônia, falou do impacto 
positivo que o montante 
de recursos destinados às 
entidades filantrópicas e 
os esforços da gestão do 
prefeito Rogério em inves-
tir em políticas sociais. “A 
gestão do prefeito Rogério 
acredita muito no Terceiro 
Setor. Hoje, fazer esse pa-
gamento de emendas sig-
nifica que nós acreditamos 
que o Terceiro Setor presta 
um serviço de relevância 
para a população”, afirma.

Com a liberação de 
recursos para entidades 
que prestam importan-
te serviço à população, 
Maria Yvelônia destaca 
que os mesmo serão con-
vertidos em ações que 
melhorarão a vida das 
pessoas de Goiânia, mais 
diretamente aquelas que 

são assistidas pelas enti-
dades. “São recursos que 
vão impactar diretamen-
te na vida das pessoas, 
porque são investimen-
tos para promoção de 
cursos, para pagamento 
de profissionais que fa-
zem o atendimento da 
população, aquisição de 
equipamento para usos 
das instituições, como 
computadores e veículos”.

Autor de duas emen-
das impositivas, o verea-
dor Anselmo Pereira, as-
segurou que a gestão do 
prefeito Rogério tem feito 
o pagamento de emendas 
de gestões anteriores. 
“Nessa gestão, as coisas 
acontecem, com a aplica-
ção correta do dinheiro 
público”, pontuou. 

Parceria
O presidente do Con-

selho Municipal de Assis-
tência Social e presidente 
do Fórum Goiano do Ter-
ceiro Setor, Arízio Ribeiro, 
destacou a parceria com a 

Sedhs para o implemen-
to de ações voltadas para 
os mais necessitados. “O 
Conselho tem de andar 
de braços dados com a 
Secretaria, e esses recur-
sos são muito importan-
tes, porque é muita labu-
ta, muito trabalho para 
quem presta assistência 
social no município”.

Responsável pelo aten-
dimento de mais de 12 
mil pessoas, em Goiânia, a 
Associação dos Deficien-
tes Físicos do Estado de 
Goiás (Adfego) também 
foi contemplada com R$ 
150 mil. “Nós trabalhamos 
e atuamos no mercado de 
trabalho, na área social, es-
portes, reabilitação física. 
Então, esse dinheiro chega 
em boa hora. São 150 mil 
reais para promoção da 
vida de pessoas com de-
ficiência física. Passamos 
por dificuldades para qua-
lificarmos pessoas. Essa 
emenda é fantástica, por 
chegar neste momento 
para ações de promoção 

de ações em defesa da 
vida”, afirma a presidente 
da Adfego, Maria Clara.

Atendimento 
qualificado

Presidente do Centro 
de Valorização da Mulher 
(Cevam), a jornalista Carla 
Monteiro conta que a enti-
dade recebe hoje recursos 
de duas emendas de vere-
adores, no valor de R$ 158 
mil. “Somos uma entidade 
com 42 anos de fundação, 
e a estamos reconstruindo 
desde 2020. Nós vivemos 
de emendas e de doações. 
Não tem mais de onde 
tirar. Se o Cevam existe, 
depois de anos da pro-
mulgação da Nova Carta 
Constitucional que conce-
deu à mulher o direito à 
cidadania, é porque esse 
direito não foi plenamente 
implementado”, atesta.

Para o vice-presidente 
da Associação Pestalozzi 
de Goiânia, Jailson Chaves, 
os recursos vêm no mo-

mento certo. “A liberação 
de recursos ajudará na 
manutenção e no conforto 
das pessoas que nós aten-
demos, e vem em boa hora, 
diante das dificuldades 
que enfrentamos, e cada 
emenda a gente faz ques-
tão de valorizar centavo 
por centavo”, afirma.

Representante do 
Grupo Espírita Luz Lar 
Caminho Maria e Abrigo 
Lar Francisco de Assis, 
Fátima Prudêncio Macha-
do destaca a importância 
da liberação de recur-
sos para entidades que 
desenvolvem atividades 
de cunho assistencial. 
“A emenda destinada à 
nossa unidade, no valor 
de R$ 400 mil, será im-
portante para a reforma 
que vai melhorar o aten-
dimento prestado aos 
idosos atendidos pela 
instituição. Por isso agra-
decemos ao prefeito Rogé-
rio e ao vereador Juarez 
Lopes, autor da emenda 
impositiva”, destaca.

recursos são provenientes de 
emendas impositivas apresentadas por 
vereadores. representantes do terceiro 
Setor elogiam o apoio da Prefeitura 
aos trabalhos sociais desenvolvidos 
na Capital. “Apoiamos as entidades 
filantrópicas porque reconhecemos 
a importância dessas ações para a 
sociedade”, afirma o prefeito
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Prefeito Rogério Cruz repassa R$ 2,9 milhões em emendas impositivas para entidades filantrópicas de Goiânia, em solenidade no Paço Municipal

 iNFRaesTRUTURa

Prefeitura realiza manutenção e modernização da iluminação pública

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Infraestrutu-
ra Urbana (Seinfra), fará a 
manutenção e moderniza-
ção da iluminação pública 
com lâmpadas de LED no 

trecho urbano da BR-153, 
entre o Residencial Vale 
dos Sonhos a Avenida Bela 
Vista, na divisa de Goiânia 
com Aparecida de Goiânia. 
O serviço irá se estender por 
um total de 16 quilômetros.

A manutenção conta 
com o auxílio da Secreta-
ria Municipal de Mobilida-
de e da Polícia Rodoviária 
Federal na sinalização da 
via. O trabalho terá início 
assim que a concessioná-
ria Triunfo Concebra der a 
autorização para a Seinfra 
efetuar o serviço.

“Serão 608 pontos lu-
minosos trocados neste 
trecho, oferecendo mais 
segurança e visibilidade 
aos usuários da rodovia”, 
afirma Denes Pereira, titu-

lar da Seinfra.
A secretaria é a respon-

sável pela manutenção 
da iluminação pública em 
trechos urbanos das rodo-
vias estaduais e federais 
que cortam Goiânia. Re-
centemente, a Diretoria de 
Serviços de Infraestrutura 
Urbana da Seinfra exe-
cutou a manutenção e a 
eficientização da Rodovia 
dos Romeiros (GO-060) e 
fez a manutenção do tre-
cho urbano da GO-070, sa-
ída para a Cidade de Goiás.

São 16 quilômetros de via que 
receberão iluminação em Led assim 
que a concessionária Triunfo Concebra 
autorizar a intervenção. trecho 
beneficiado conta com 608 pontos de luz
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RestauRantes 
temáticos em 

Goiânia 
Começo de mês pede opções 

mais em conta para compartilhar 
momentos com a família ou amigos, 

sem deixar a experiência saborosa 
e memorável de lado. Por isso, 

o Outback Steakhouse e Aussie, 
restaurantes inspirados no estilo 

de vida australiano e na cultura 
da região, junto com Abbraccio, 

restaurante que enaltece o estilo 
de vida italiano, sugerem diversas 

opções deliciosas do seu cardápio a 
partir de R$14,90. É sabor junto de 

muita diversão. 

cuide-se com amoR
No mês de outubro, quando todos 

os olhares se voltam à prevenção 
e diagnóstico precoce do câncer 

de mama e de colo do útero, o 
Flamboyant Shopping recebe a 

exposição “Cuide-se com Amor”, 
iniciativa assinada pela Associação 
das Mulheres Mastectomizadas. O 
objetivo é sensibilizar os visitantes 
do empreendimento e população 

em geral sobre a relevância das 
medidas preventivas e ações para 

garantir acesso adequado aos 
exames decisivos no diagnóstico 
precoce da doença. Por isso, até 

o dia 16 de outubro, quem passar 
pela Alameda de Serviços, piso 2, 

poderá conferir uma exposição que 
vai além do âmbito artístico. Nas 
16 telas expostas, e que trazem o 
olhar sensível de Danilo Facchini, 

estarão disponíveis verdadeiras 
narrativas visuais e relatos acessíveis, 

abordando momentos de dor e 
superação de mulheres de todas as 

idades, que enfrentaram essa doença 
terrível.

aRRecadando 
lenços

Para iniciar a campanha do Outubro 
Rosa, ao longo dessa primeira 

semana do mês, o Órion Business 
& Health Complex estará com um 

ponto de arrecadação de lenços 
de cabelo que serão doados para a 
Associação de Combate ao Câncer 
de Goiás (ACCG), que os repassará 

para mulheres que estão se tratando 
da doença. O local de coleta está 

situado no T3, ao lado da recepção B. 

Festival Kids - O palco do Teatro Madre 
Esperança Garrido receberá o “Festival Kids”, 
no Dia das Crianças. Serão quatro grandes 
espetáculos: Encanto, Roblox, Sonic e Super 
Mario, em emocionantes adaptações teatrais. 
As apresentações acontecerão das 11h até 18h, 
na quinta-feira, dia 12 de Outubro e contará 
também com áreas instagramáveis, praça 
de alimentação, momento para fotos com 
personagens favoritos da atualidade e muito 
mais. Os ingressos já estão disponíveis no site 
ingressosa.com, fisicamente na Komiketo (T-4) 
e Bilheteria do local, variando de R$ 35 a R$ 
70. Os textos e a direção do espetáculo são 
de Adriano Soares, com a assinatura da Magia 
Produções (companhia de espetáculo infantis 
com mais de 15 anos de mercado). Mais 
informações em @magiaproducoestour.

Festival RME 2023 - A 
escritora brasiliense Lella Malta 
é um dos nomes de destaque 
no Festival RME 2023. O 
evento é reconhecido como 
um dos maiores encontros de 
empreendedorismo feminino 
no Brasil e está programado 
para ocorrer nos dias 6 e 7 de 
outubro, na cidade de São Paulo. 
Lella não só marca presença no 
Espaço Autoras, representando 
o “Escreva, Garota!”, como 
também se junta ao time de 
mentoras no primeiro dia do 
evento, das 10 às 12h30.

Arena Multiplace - Um dos cantores mais estourados do momento, 
Felipe Amorim desembarca pela primeira vez na Arena Multiplace, 
neste sábado (07), a partir das 23h e promete um show com muita 
agitação e dança para o público.

O grande nome da MPB, “Guilherme Arantes” trará 
para Goiás a estreia da sua turnê brasileira de celebração 
dos 70 anos do artista que atualmente reside na 
Espanha. Após uma temporada de shows nos Estados 
Unidos, serão duas apresentações por aqui: uma na 
capital Goiânia, na sexta, dia 27/10, acompanhando da 
“Orquestra Brasília Sinfônica” (com 40 integrantes), sob 
a regência e arranjos do maestro Joaquim França, no 
Teatro Rio Vermelho. E outra, com um show em formato 
“Intimista” – na cidade de Anápolis, no palco do Teatro 
São Francisco, sábado, dia 28/10. O público contará ainda 
com o lounge experience do “Projeto Prime Concert”, 
ação realizada pela HAK Produções: ambientação 
musical e gastronômica 2h antes e depois das 
apresentações. Os ingressos já estão disponíveis no 
site furandoafila.com.br, fisicamente nas Óticas Diniz 
e Komiketo (Av. T-4), variando de R$ 90 a R$ 180 (nas 
opções de meia entrada social e casos previstos em 
Lei). Mais informações em @azuleventosbsb
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Ronaldo Caiado destaca avanços da medicina goiana na 
abertura do 40º Congresso Brasileiro de Reumatologia

o protagonismo da 
medicina praticada 
em Goiás e o pres-

tígio de seus profissionais 
foram exaltados pelo go-
vernador Ronaldo Caiado 
nesta quarta-feira (4/10), 
em sua participação na 
abertura do 40º Congres-
so Brasileiro de Reuma-
tologia. Maior evento da 
especialidade da América 
Latina, que acontece até 
7 de outubro, em Goiânia, 
com uma extensa progra-
mação científica. 

“A medicina de Goiás 
sempre foi uma medicina 
de vanguarda, que sem-
pre engrandeceu o estado, 
com nomes renomados 
em cada uma das espe-
cialidades. A reumatologia 
também é uma dessas e 
cada vez mais nos presti-
gia, em termos daqueles 
que oferecem aqui seus 
serviços para atender as 
pessoas” afirmou Caiado. 
“Fiz questão absoluta de 
aqui estar, afinal a gente 
precisa desta atualização. 
É a oportunidade para 
essa troca de ideias, como 
também as condutas com 
cada um dos pacientes”, 

afirmou o governador.
O evento é organizado 

pela Sociedade Brasileira 
de Reumatologia (SBR), 
presidida por Marco Antô-
nio Araújo da Rocha Lou-
res, e contará com cursos, 
mesas redondas, confe-
rências, simpósios, sessão 
de temas livres debaten-
do os principais temas 
da especialidade, além 
de encontro de pacien-
tes, atividades culturais e 
premiações aos trabalhos 
e pesquisas mais expres-
sivos sobre a Reumatolo-
gia no país, na atualidade. 

“21 anos depois, Goi-
ânia sedia novamente o 
principal evento da nossa 
especialidade, o que traz 
satisfação e, ao mesmo 
tempo, grande responsa-
bilidade para nós e nossa 
cidade, ao receber colega 
dos quatro cantos do Bra-
sil”, celebrou o reumato-
logista Rafael Navarrete, 
presidente da 40º edição 
do evento. “Temos cerca 
de 2 mil convidados inscri-
tos até o momento e 864 
trabalhos recebidos, sendo 
650 destes aceitos como 
posters e 66 temas livres 

de alta qualidade”, enume-
rou o diretor científico da 
SBR, Ivânio Lopes.

São presidentes de hon-
ra do 40° Congresso Bra-
sileiro de Reumatologia 
2023, os reumatologistas 
Antônio Carlos Ximenes e 
Nilzio Antonio da Silva.

Entre as abordagens 
da extensa programação 
científica do congresso 
estão os mais recentes 
avanços da reumatologia 
no mundo e temas im-
portantes como “Trans-
plante de células tronco 
nas doenças reumáticas”, 
“Desafios atuais na reu-
matologia pediátrica”, 
“Desafios no diagnóstico 
e tratamento da esclero-
se sistêmica”, “Cannabis 

medicinal no tratamento 
da dor”, “Saúde Mental 
nas Doenças Reumáticas”, 
entre muitos outros.

O evento contará ainda 
com o Terceiro Encontro 
Multiprofissional da SBR 
com o tema “O que fazer 
com o paciente reumá-
tico?” com uma série de 
assuntos de interesse di-
reto dos pacientes como 
a educação para adesão 
ao tratamento, dor crôni-
ca, atividade sexual, entre 
outros temas.

Grandes nomes
Além de reunir profis-

sionais renomados do se-
tor no Brasil, o congresso 
também contará com pa-
lestrantes internacionais 

vindos de países como 
Estados Unidos, França, 
Canadá, Uruguai, Austrália, 
Paraguai e Itália, que dis-
cutirão os mais recentes 
avanços da especialidade 
em uma programação di-
versificada e dinâmica. 

Destaque para as confe-
rências internacionais com 
os especialistas franceses 
Jacques-Olivier Pers, que 
concentra pesquisas em 
medicina de precisão, e 
Laurent Arnaudm, profes-
sor titular de Reumatolo-
gia na Strasbourg Univer-
sity & Academic Hospitals, 
que lidera um grupo de 
pesquisa com foco em es-
tratégias inovadoras para 
estudar a epidemiologia 
de doenças autoimunes.

Também os professores 
Janet Pope, do Canadá, com 
experiências de pesquisas 
em esclerodermia, Lupus 
Eritematoso Sistêmico e 
Artrite Reumatoide, do di-
retor do Hospital Geral de 
Massachusetts (MGH), John 
Stone, dos Estados Unidos. 

Ainda o italiano Savino 
Sciascia, professor de Ne-
frologia no Centro Univer-
sitário de Excelência em 
Nefrologia, Reumatologias 
e Doenças Raras (ERK-Net, 
ERN-Reconnect e Membro 
RITA-ERN), Unidade de Ne-
frologia e Diálise e Centro 
de Imuno-Reumatologia 
e Doenças Raras (CMID), 
na Universidade de Turim, 
entre outros convidados 
internacionais. 

Evento da Sociedade Brasileira 
de Reumatologia (SBR) conta 
com extensa programação 
científica com cursos, seminários 
e palestrantes internacionais
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O governador Ronaldo Caiado participa do 40º Congresso Brasileiro de Reumatologia. Maior evento da especialidade da América Latina

economia

IPVA de 1,1 milhão de veículos vence nos próximos dias

Termina neste mês de 
outubro o prazo para pro-
prietários de 1.164.727 
veículos licenciados em 
Goiás quitarem o Impos-
to sobre a Propriedade 
de Veículos Automoto-
res (IPVA) 2023. Para o 
final de placa 3, o venci-
mento será na próxima 
segunda-feira (9/10). O 
calendário de pagamento 
do valor total do tributo 
e do licenciamento anu-
al (CRLV) será até 20 de 

outubro para os outros 
finais, conforme a se-
quência de datas-limite 
divulgada pelo Governo 
de Goiás: final 4 (10/10); 
5 (11/10); 6 (16/10); 7 
(17/10); 8 (18/10); 9 
(19/10) e 0 (20/10). 

O calendário comple-
to está disponível no site 
da Secretaria da Economia 
(economia.go.gov.br). Os 
donos de veículos que esco-
lheram dividir o tributo em 
dez vezes também devem 

seguir as mesmas datas 
para quitar o parcelamento. 
Tanto os contribuintes que 
optaram pela cota única 
quanto os que parcelaram 
o imposto precisam acessar 
o site do Detran-GO (goias.
gov.br/detran) e emitir ape-

nas a cota única, que con-
tém o saldo devedor. 

Conforme explica o ge-
rente do IPVA da Secretaria 
da Economia, Jorge Arêas, 
os valores arrecadados são 
destinados ao caixa do Es-
tado “e utilizados de acordo 

com o orçamento e planeja-
mento de políticas públicas 
do Executivo”. Há também 
repartição de 50% com o 
município de licenciamento. 

Após o vencimento
Os donos de veículos 

com final de placa 1 e 2 
tiveram até setembro para 
quitar o imposto em dia. 
Para pagamento após a 
data de vencimento, se o 
IPVA não estiver mais dis-
ponível no site do Detran, 
basta acessar o site da Se-
cretaria da Economia (eco-
nomia.go.gov.br), acessar 
o link IPVA, clicar em Dé-
bitos, informar a placa e o 
Renavam e emitir o Docu-
mento de Arrecadação. 

Além de pagar juros 

e multa, o contribuinte 
inadimplente perde o di-
reito a benefícios concedi-
dos pelo governo estadual, 
como o desconto de até 
10% para inscritos no Pro-
grama Nota Fiscal Goiana 
e a redução de 50% para 
automóvel 1.0. 

Quem tiver dúvidas so-
bre o IPVA pode acessar a 
seção de Perguntas e Res-
postas do site da Secretaria 
da Economia ou acionar a 
assistente virtual do IPVA, 
a Alice, no WhatsApp. Basta 
iniciar uma conversa com 
o número 62 99427-9777. 
A Alice traz mais informa-
ções sobre serviços do IPVA, 
como pagamento, compra e 
venda de veículos, proces-
sos tributários e dívida ativa. 
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Calendário de pagamento do IPVA 2023 termina em outubro, em Goiás

Prazo para proprietários de automóveis com 
finais de placa 3 a 0 quitarem o tributo em dia 
termina em outubro, conforme calendário 
divulgado pela Secretaria da Economia
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PPa 2024-2027

Tebet diz que é preciso melhorar 
qualidade dos gastos no Brasil

a ministra do Planeja-
mento e Orçamento, 
Simone Tebet, disse 

nesta quarta-feira (4) que 
é preciso melhorar a qua-
lidade dos gastos públicos 
no Brasil. Em audiência pú-
blica na Comissão Mista de 
Orçamento da Câmara dos 
Deputados para apresen-
tar o Plano Plurianual Par-
ticipativo (PPA) 2024-2027, 
ela destacou a importân-
cia do planejamento para 
mudar essa realidade.

“Todos falamos em qua-
lidade de gastos, mas na 
hora da pergunta sobre o 
que cortar e onde cortar, 
vem a grande dificuldade. 
O orçamento está prati-
camente engessado. Tem 
que pagar servidores, a 
Previdência, tem os pisos 
constitucionais, e sobra 
cerca de 7% para despe-
sas discricionárias. É um 
recurso significativo se 
nós garantirmos a quali-
dade dos gastos”.   

Segundo ela, o governo 
formou grupos de trabalho 
para fazer um levantamen-

to sobre as renúncias fis-
cais e para corrigir erros 
e fraudes em benefícios 
como o Bolsa Família, o 
Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) e nas 
aposentadorias

“É preciso tirar de 
quem não merece e está 
recebendo de forma in-
justa para dar para quem 
precisa. Se nós conse-
guirmos virar essa chave 
e garantir qualidade dos 
gastos públicos, nós te-
remos um novo Brasil”, 
completou a ministra.

O PPA 2024-2027 prevê 
gastos de R$ 13,3 trilhões 
nos próximos quatro anos 
para atender a 464 ob-
jetivos específicos distri-
buídos em 88 programas. 
Segundo Tebet, o PPA está 
baseado em três eixos 
principais: desenvolvi-
mento social e garantia de 
direitos; desenvolvimento 
econômico e sustentabi-
lidade socioambiental e 
climática; e defesa da de-
mocracia e reconstrução 
do Estado e da soberania.

O Plano Plurianual defi-
ne prioridades para as po-
líticas públicas e estipula o 
cumprimento de objetivos 
de quatro em quatro anos. 
Ele orienta a elaboração 
da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) e do Pro-
jeto de Lei Orçamentária 
(PLOA) durante o período 
de abrangência.

Participação
O PPA 2024-2027 foi 

elaborado com a contribui-
ção da sociedade, por meio 
da realização de plenárias 

presenciais em todos os 
estados, que reuniram 309 
movimentos sociais e 34 
mil participantes entre 
março e julho, e também 
de forma virtual.

O ministro da Secre-
taria-Geral da Presi-
dência, Marcio Macedo, 
explicou que o PPA Par-
ticipativo não tem in-
congruência nem com-
petição com o trabalho 
do Congresso no deba-
te do Plano Plurianual:

“O que fizemos é ape-
nas um processo para que 

o texto chegasse aqui no 
Congresso Nacional não 
só a partir de um traba-
lho técnico e político do 
governo, mas que tivesse 
a impressão digital do 
povo brasileiro e que pu-
desse ter na sua dimen-
são a diversidade que é o 
nosso país”.  

Segundo ele, 76,5% 
das propostas indicadas 
pela população que par-
ticipou do processo de 
consulta pública foram 
incorporadas ao PPA. “O 
planejamento dos próxi-

mos quatro anos do Brasil 
é um planejamento parti-
cipativo, que teve a parti-
cipação e a influência do 
conjunto da população 
na definição das políti-
cas”, destacou Macedo.

O deputado federal El-
vino Bohn Gass (PT-RS), 
relator do Plano Plurianu-
al (PPA) 2024-2027 na Câ-
mara dos Deputados, disse 
que serão realizadas três 
audiências públicas na Co-
missão de Orçamento para 
aprofundar o debate sobre 
cada um dos eixos do PPA. 

Ministra apresentou o Plano 
Plurianual em comissão da Câmara

Lu
la

 M
ar

qu
es

/ A
gê

nc
ia

 B
ra

sil

aCiDENTE aérEO

Avião de Marília Mendonça caiu por 
causa de negligência, diz Polícia

A Polícia Civil de Minas 
Gerais concluiu que negli-
gência e imprudência fo-
ram as causas da morte de 

cinco pessoas, incluindo a 
cantora Marília Mendon-
ça, em um acidente aéreo 
no dia 5 de novembro de 
2021. Ficou evidenciada a 
prática de homicídio cul-
poso por parte do piloto 
e do copiloto da aeronave, 
mas o inquérito foi arqui-
vado devido ao falecimen-
to dos dois no acidente. 

A aeronave modelo 
Beech Aircraft caiu mo-

mentos antes do pouso 
em uma cachoeira do 
distrito de Piedade de 
Caratinga, no município 
mineiro de Caratinga.

Para chegar a essa con-
clusão, a Polícia Civil des-
cartou outras hipóteses 
que teriam motivado o aci-
dente. O laudo do Centro 
de Investigação e Preven-
ção de Acidentes Aeronáu-
ticos (Cenipa) descartou 

qualquer problema técnico 
na aeronave, e o Instituto 
Médico Legal negou pro-
blemas de saúde nos pi-
lotos, como um mal súbito. 
Também foi descartado 
um eventual atentado. 

No dia do acidente, a 
aeronave se chocou com 
uma torre de transmis-
são de energia que não 
era sinalizada. Segundo a 
Polícia Civil, a sinalização 

não era obrigatória por 
causa da altura das tor-
res e da distância que ela 
está da zona de proteção 
do aeroporto. 

Segundo o delegado 
de Caratinga, Ivan Lopes, 
os manuais da aeronave 
determinavam que os pi-
lotos observassem pre-

viamente a proximidade 
de morros e antenas. “Era 
um dever de quem co-
mandava a aeronave ter 
feito essa análise prévia”, 
disse Lopes. O delega-
do acrescentou que havia 
cartas aeronáuticas que 
possibilitariam aos pilotos 
identificar torres no local.  
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Inquérito foi 
arquivado porque 
piloto e copiloto 
morreram no 
desastre
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Libertadores: Palmeiras e Boca Juniors 
jogam por vaga na decisão
A última vaga para a 

final da Copa Liber-
tadores da América 

está em jogo. Para isso, 
Palmeiras e Boca Juniors 
(Argentina) entram em 
campo, a partir das 21h30 
(horário de Brasília) desta 
quinta-feira (5) no Allianz 
Parque, com o claro ob-
jetivo de conquistarem 
a classificação. A Rádio 
Nacional transmite este 
jogão de bola ao vivo.

Após empate sem gols 
no jogo de ida, na Bombo-
nera, a decisão de quem 
enfrenta o Fluminense 
na finalíssima ficou para 
o confronto desta quinta. 
Quem vencer a partida 
dentro dos 90 minutos ga-
rante vaga no derradeiro 
duelo, que está marcado 
para o dia 4 de novembro, 
no Maracanã. Um novo 
empate leva o jogo para as 
penalidades máximas.

O Palmeiras pretende 
chegar novamente à final 
da competição continen-
tal, após sucessos nos 
últimos anos, com títulos 
em 2020 e em 2021. Além 
disso, alcançou a fase de 
semifinal em 2018, em 

2022 e neste ano.
Como o foco é a Liber-

tadores, o Verdão entrou 
em campo com os reser-
vas na partida do último 
domingo (1) contra o Bra-
gantino pelo Campeona-
to Brasileiro. Até iniciou 
bem a partida, marcando 
um gol com o jovem ata-

cante Endrick, mas logo 
viu o Bragantino crescer 
e virar o jogo. Ainda as-
sim a equipe segue com 
possibilidades de con-
quistar o título brasileiro. 
Ocupando a 4ª colocação 
com 44 pontos, o time 
paulista está a oito pon-
tos do líder Botafogo.

O Alviverde apresenta 
dois desfalques para o 
jogo desta quinta, o ata-
cante Dudu e o volante 
Atuesta, ambos fora por 
motivos de lesão. Des-
sa forma o técnico Abel 
Ferreira deve mandar a 
campo o seguinte time: 
Weverton; Marcos Rocha 

(Mayke), Gustavo Gómez, 
Murilo e Piquerez; Zé Ra-
fael, Gabriel Menino e Ra-
phael Veiga; Mayke (Luís 
Guilherme ou Endrick), 
Artur e Rony.

Já o Boca Juniors busca 
sair com a classificação 
do Allianz Parque. Mesmo 
tendo sido melhor em al-

guns momentos do jogo 
de ida, a equipe não con-
seguiu furar o bloqueio 
palmeirense, que susten-
tou o 0 a 0 até o fim.

No Campeonato Argen-
tino o clube não está bem, 
ainda mais depois de per-
der o clássico para o River 
Plate no último domingo, 
pelo placar de 2 a 0. Atu-
almente o Boca é o 11º 
colocado do Grupo B (cada 
grupo conta com 14 times) 
com duas vitórias, um em-
pate e quatro derrotas.

Uma possível estraté-
gia do clube argentino, 
até mesmo olhando para 
seu retrospecto na Liber-
tadores, pode ser levar o 
jogo para os pênaltis. Foi 
assim que o Boca passou 
pelas oitavas, diante do 
Nacional (Uruguai), e pe-
las quartas, ao superar o 
Racing (Argentina).

O técnico argentino 
Jorge Almirón deve man-
dar o seguinte Boca a 
campo: Romero; Advín-
cula, Figal, Marcos Rojo e 
Fabra; Medina, Guillermo 
Fernández, Ezequiel Fer-
nández e Valentín Barco; 
Merentiel e Cavani.

Rádio Nacional transmite 
partida a partir das 21h30
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